

Premio Roche de Periodismo en Salud

Duodécima edición 2024

ACTA DE LA ASESORA PARA LA MENCIÓN DE HONOR EN PERIODISMO DE SOLUCIONES

La asesora para la mención de honor en Periodismo de Soluciones del Premio Roche de Periodismo en Salud, **Stella Bin**, periodista argentina, especializada en periodismo de soluciones y nuevos formatos de comunicación digital, se reunió en sesión virtual con **Juan Valentín Fernández de la Gala**, asesor médico de esta duodécima edición, licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Sevilla, doctor en Medicina por la Universidad de Cádiz y especialista en Antropología Forense por las universidades de Granada y Complutense de Madrid, el miércoles, 4 de septiembre de 2024, para elegir al trabajo ganador de la mención de honor en Periodismo de Soluciones.

En total, en esta duodécima edición del Premio Roche se inscribieron 811 trabajos provenientes de más de 21 países, de los cuales 513 participaron para esta mención de honor.

A la instancia final llegaron 15 trabajos, preseleccionados por el prejurado del Premio Roche para alcanzar la mención de honor en Periodismo de Soluciones, los cuales fueron puestos a disposición de la asesora para escoger el ganador.

Entre los trabajos de esta preselección se lleva la mención de honor en Periodismo de Soluciones:

“Una vivienda para cuidar la salud de personas sin hogar”

Autor: María Miret García

Medio: Revista Haz

País:

España

Concepto

del

jurado:

Este es un reportaje muy bien narrado. Refleja investigación, reportería, sensibilidad y rigor. El trabajo explica los problemas y las soluciones en la atención sanitaria de las personas sin hogar de Madrid, Murcia y Andalucía (España), cuando padecen enfermedades crónicas.



Fundación /
Taller / Premio /
Festival / Centro /
Gabo.



El texto está acompañado de recursos gráficos, como fotografías, los cuales estructuran la información y facilitan la comprensión del contenido. También se ve reflejado el uso de datos porcentuales e historias en primera persona que detallan los desafíos a los que se enfrentan quienes requieren de asistencia médica en el tiempo y se encuentran sin hogar.

El trabajo aborda un tema socialmente relevante cumpliendo con los pilares del enfoque de soluciones:

1. La calidad narrativa no solo coincide con la de un contenido de periodismo de soluciones, sino que también facilita su lectura. Está muy bien entremezclado el relato en primera persona y los datos presentados en el reportaje, en los que se detalla el problema y se exponen las soluciones que encontraron tres comunidades autónomas de España.

2. Los recursos gráficos del trabajo cumplen su papel de facilitadores para la comprensión del tema.

3. Es un trabajo que está bien contextualizado en sus aspectos sociales, sanitarios, económicos y geográficos, abarcando las comunidades de Madrid, Murcia y Andalucía. También se detallan las limitaciones que tiene cada una de esas comunidades a la hora de implementar estas políticas.

4. El lenguaje, oportuno y explicativo. La autora supo usar términos sencillos para explicar conceptos técnicos complejos.

5. Las fuentes seleccionadas para el reportaje fueron muy bien pensadas y suficientemente diversas, buscando evitar sesgos. No solo se presentan casos de migrantes, sino también de personas sin hogar españolas.

6. El enfoque social es relevante. Existen muy pocos reportajes en el mundo que le dan voz a las personas que se encuentran sin hogar y en este caso lo hace desde una mirada positiva, que muestra soluciones al problema planteado.

7. La pieza cuenta con la información necesaria para inspirar a otras comunidades con problemáticas similares a desarrollar posibles soluciones.